

## Saludo al X Congreso en el destierro de la U. G. T.

Cuando aparezca este número de LE SOCIALISTE habrá iniciado sus tareas el X Congreso ordinario en el destierro de la Unión General de Trabajadores de España. Es un Congreso de TODA la U.G.T., sea el que sea el lugar de residencia de sus afiliados. Se celebra una vez más fuera de España, porque todavía permanece ésta aherrrojada por la tiranía de Franco, y un Congreso de verdad, como lo son siempre los de la U.G.T., requieren el aire puro de la libertad, sin la más mínima coacción en su desarrollo y sin la más leve mácula a la representatividad de sus delegados. Estos acuden al mismo a confrontar pareceres libremente, a razonar, a discutir y a tomar acuerdos para el fortalecimiento de la organización y para el mejor servicio a los intereses de la clase trabajadora española. Estarán presentes también en el Congreso delegados fraternales de las organizaciones sindicales hermanas, que aportarán el calor y la solidaridad de los trabajadores del mundo, quienes darán fe de la realidad viva que es la U.G.T. y de su determinación inquebrantable de seguir la lucha para el restablecimiento de la libertad y la democracia en España.

¡ Salud, compañeros delegados ! ¡ Viva la Unión General de Trabajadores !

## L'ÉTÉ CHAUD de PRAGUE

par Albert Houssiaux

Tous les socialistes, tous les démocrates suivent avec passion les événements de Tchécoslovaquie et les réactions qu'ils suscitent dans les autres pays du camp communiste. Le souvenir toujours vivace de l'horrible répression d'octobre 1956 en Hongrie crée un profond malaise qu'aggrave l'attitude adoptée par les cinq de Varsovie, soit l'Union soviétique, l'Allemagne de l'Est, la Bulgarie, la Hongrie et la Pologne. Le maintien sur place des forces armées polonaises et soviétiques ayant participé aux manœuvres, les tergiversations quant à leur départ sans cesse reporté montrent qu'il s'agit bien d'une menace d'intervention, qu'on s'efforce d'ailleurs de justifier dans l'incroyable lettre adressée au Parti communiste tchécoslovaque en déclarant : « L'existence de tendances contre-révolutionnaires dans votre pays n'est pas seulement votre problème.

Car comment qualifier autrement que d'incroyable cette missive, où l'on peut notamment lire que « les forces opposées au socialisme, de concert avec les forces révisionnistes, ont pris en main la presse, la radio et la télévision de votre pays » ?

C'est évidemment accuser M. Alexandre Dubcek, premier secrétaire du P.C. tchécoslovaque et la grande majorité du Comité central, d'avoir permis cette intrusion, qu'on les invite d'ailleurs à faire cesser !

Alors de deux choses l'une : ou bien le contenu de la lettre est surtout de propagande et destiné à l'usage interne de l'Union soviétique et de ses quatre partenaires pour réagir contre la poussée démocratique dans leurs pays respectifs en dénonçant mensongèrement une agression de l'impérialisme capitaliste là où il y a une incontestable volonté populaire d'instaurer un socialisme plus authentique parce que plus démocratique ; ou bien les cinq de Varsovie estiment que l'objectivité de l'information, l'élection démocratique des dirigeants, l'action spécifique des syndicats et la fin de l'arbitraire en matière de ré-

pression politique ne sont pas le socialisme.

Dans le premier cas, c'est l'aveu public, l'aveu international de l'existence de régimes de contrainte. Dans le second cas, la démonstration est faite qu'on se trouve en présence de dirigeants réactionnaires déviationnistes pour qui la dictature politique — affublée du nom de centralisme démocratique — est la fin de la « évolution prolétarienne », alors que les auteurs les plus éminents du socialisme affirment que la dictature du prolétariat n'est qu'une forme passagère, transitoire d'organisation politique de la société qui ne s'applique qu'à la période de passage du capitalisme au socialisme.

L'utilisation par les cinq de Varsovie « de tous les moyens d'information — presse, radio, télévision — dans l'intérêt de la classe ouvrière et du socialisme » (voilà une bien longue périphrase pour éviter le mot : censure !) ira-t-elle jusqu'à in-

(Pasa a la página dos.)

## La dinámica del socialismo español ante la revolución pacífica

El coro de malditos ha acompañado al dictador en su viaje a Santander, con motivo de la inauguración de la línea ferroviaria Madrid-Burgos y las maniobras navales en la costa montañesa. Las escenas han sido las mismas, estereotipadas y pueriles; los personajes, tan convencionales y ridículamente sofisticados como es norma en las postrimerías del régimen. Arrapiezos arrastrados de las escuelas, mujeres y lugareños llevados a la leva, que completaban la « mise en scène » de unos actos donde Franco ha pronunciado cuatro frases, comunes, sin substancia, mientras los malditos, miembros a sueldo del aparato propagandístico, interrumpían el minidiscursito y le decían lindezas según la orquestación ensayada días antes. Por cierto, aun reconociendo la importancia del servicio de relaciones públicas de la sociedad moderna, como lo demuestran los ejecutivos comerciales americanos y los « apparatchikis » políticos soviéticos, que venden sus mercancías con gran destreza, a mí me gustaría echar un rapapulo al jefe de la academia de gritadores del franquismo. Me lo imagino un burócrata sin imaginación, solamente preocupado de darse la vida padre. Tengo dudas en qué apoyar mi admonición. Cuando interrumpí, al invicto Caudillo, lo hacen sin ton ni son, no a continuación de un latiguello, de una palabra o una exclamación ardiente que hubiera podido provocar una punzada en el corazoncito del auditorio. Nada de eso. Son gritos manidos y artificiales que no concuerdan con el subfondo oral. Por ejemplo : él va bilvanando sus pensamientos sobre la decadencia de España, la unidad de las tierras españolas, el agua que corre, el viento que sopla, la señora que zurre el calcetín en los años de la paz celestial. En total, nada ; pero entonces un gritador levanta el gallo y exclama : « ¡ A tus órdenes, Caudillo de España ! » « ¡ Nadie nos ha hablado tan claro como tú ! » Seguidamente el coro aplaude a rabiar, entre vitores que no vienen a cuento, pues ni ha conquistado un peñasco, ni los españoles pintan algo en el mundo que nos rodea, acoquinados con el jornal de la patata y la pescadilla congelada. En fin, bajo palabra de honor

tenemos que reconocer la ineptitud del jefe de la orquestación franquista, cuyo fracaso acentúa la ridiculez de su función.

Tal tema de actualidad subsidiaria no obscurece, sin embargo, el problema general que tenemos que resolver los españoles : el paso de la dictadura a la democracia social económica y política. Recientemente sostenía yo una conversación con cinco estudiantes de Económicas de ascendencia burguesa, católicos practicantes, pero que hacían pasos de los progresismos que pudieran abanderar la Democracia cristia-

porvenir político como una extensión de lo que ya se ha desarrollado en Europa, a saber, una entente entre socialistas y demócratas cristianos, respecto al mandato emanado de la voluntad del pueblo. La opinión del señor Cantarero, recogida de fuentes de la mayor solvencia científica, es en este caso una redundancia, porque está viva en el ambiente y se ha repetido en todos los ámbitos de la vida nacional. Quienes vean más allá de la telaraña con que la dictadura pretende ocultar el flujo, la corriente de la ciudadanía, la conciencia del pueblo, tiene que darse cuenta de que el camino hacia el socialismo democrático es una realidad. Les guste o no, pero es un hecho. Los corresponsales internacionales más conscientes, los profesores o historiadores que se han propuesto penetrar en el « misterio » español, están de acuerdo en la vigencia del Partido Socialista. Los obreros con los que he hablado, los estudiantes, los estudiosos de las ciencias sociopolíticas le conceden una perspectiva excepcional. En la misma democracia cristiana existen sectores de marcado acento socialista. Ciertamente también se manifiestan inquietudes efluviales impregnadas de emoción y que por lo mismo se deslizan hacia la quimera. Pero esto importará muy poco al hacer el examen riguroso de las posibilidades reales. Como explicaba uno de nuestros maestros, el socialismo no es una roca inmovible, sino un organismo que sin adulterar su personalidad recoge las exigencias y realidades de cada tiempo y las adapta para servir de ellas, « con ideas confusas, salidas de un sanedrín de hombres ilustres, no se hace un partido socialista. Sin ideas claras y sin ciencia no es posible que haya socialismo. »

Los programas del P.S.O.E., distribuidos profusamente en España, garantizan que se halle tan vital y penetrante como en otras épocas ; podemos decir que más poderoso, con mayores horizontes, que abarca a toda persona que depende de un jornal o sueldo, a la clase media de la precariedad, a los pequeños comerciantes, a la población activa, en resumen. Sus hombres están demostrando en una situación hostil, en con-

(Pasa a la página dos.)

### Por Rocha Alba

na. Observé en ellos un claro espíritu revolucionario, aceptando la tesis marxista del cambio, de la transformación revolucionaria, aunque pacífica, que urge practicar en la sociedad española. Pese a que ellos no habían pertenecido nunca al Frente de Juventudes, coincidían con las opiniones sustantivas expuestas por Cantarero del Castillo, presidente nacional de ex afiliados Juveniles de la Falange, en una entrevista concedida al diario « SP ». Este candidato derrotado a un escaño por la familia madrileña, dijo : « La libertad política, por razones de cambio socioeconómico, no va a engendrar la pluralidad de partidos que se teme. Habrá tantos intentos de partidos como individuos que se crean líderes aparezcan. Pero luego, la propia dinámica real acabará con tal dispersión. Habrá cuatro tendencias preponderantes, las hay ya de hecho : la extrema derecha integralista, poco numerosa ; la extrema izquierda comunista, más numerosa, pero sin que inquiete gran cosa, y los sectores socialista y democristiano, con su amplio espectro, que gobernarán »

Por supuesto, el entramado que hemos transcrito responde a la razón sociológica de la realidad española. Los más brillantes pensadores de nuestro país, Aranguren, Lain Entralgo, Antonio Tovar, Jiménez de Parga, Paulino Garagarri, el canónigo González Ruiz, etc., en unión de otros excelentes profesores y economistas de la escuela catalana, tan pragmática, columbran el inmediato

## Detención en Bilbao del Comité de Fábrica de la Naval

Nos llegan informaciones de Bilbao sobre la detención de quince trabajadores, obreros y empleados, de la factoría de Sestao de la Sociedad Española de Construcción Naval, que constituían el Comité de Fábrica.

Estas detenciones se efectuaron el lunes, 22 de julio, cuando los obreros se dirigían al trabajo. Los detenidos son los siguientes : Jesús Echevarría Arenzana, Antonio Velasco Arenaza, Nicolás Resdondo Urbieta, Ignacio Goyoaga Sierra, Dionisio Allende Acedo, José María Lezárraga Fernández, Adolfo Sáez Sáez, Eduardo López Albaiu, Jaime San Sebastián López, Justiniano Baranda Otero, Prudencio Pastor Castañón, Luis Obregón Adrián, Barandino Andrés Martínez, Julián Arribas Herrero y Marcelino Campos Blanco.

En las noticias dadas por las agencias de Prensa españolas se afirma que algunos de los miembros de ese Comité de Fábrica son afiliados al Partido Socialista y que el Comité mismo « es de inspiración socialista ». Ese Comité de Fábrica tiene un carácter exclusivamente sindical y se formó mediante elección democrática entre los trabajadores de la empresa, que cuenta con una plantilla de unos cuatro mil. La propia empresa reconoció la representatividad del Comité de Fábrica y admitió la discusión con el mismo de los problemas laborales de la empresa. Los socialistas, naturalmente, apoyan esa acertada iniciativa de los trabajadores para luchar con eficacia y con dignidad por sus propias reivindicaciones. Pero debe quedar bien claro esto : el origen, formación y composición del Comité de Fábrica es asunto de carácter sindical.

Buena parte de los detenidos han estado ya enjuiciados por actividades en favor de la Unión General de Trabajadores. Y la U.G.T. no sólo sostiene a esos Comités de Fábrica, sino que dentro de su trayectoria de siempre, recomienda la creación de los mismos en todas las empresas donde sea posible, con respecto de las normas democráticas de elección y ajustados a actividades sindicales libres.

Para conocimiento de nuestros lectores reproducimos lo que dicen en su información las agencias de Prensa españolas : « Según se nos informa por la policía, el "Comité de Fábrica" es un movimiento obrero nuevo de parecida trayectoria a la de las "Comisiones Obreras", cuyos primeros componentes fueron asimismo descubiertos por la policía bilbaína antes de que extendieran su radio de acción al resto del país. » Por nuestra parte precisamos que no se trata de « un movimiento obrero nuevo », sino de otro sistema de lucha del movimiento obrero, en defensa de sus intereses y de la justicia social, distinto a las Comisiones Obreras en su origen, vinculación y métodos.

Todos los detenidos fueron puestos a disposición del Tribunal de Orden Público. Pero al conocerse por los trabajadores de la Naval la detención de sus compañeros, en la mañana del martes se pusieron en huelga como protesta, afectando el paro a la casi totalidad de la plantilla. Magnífico gesto que tuvo como resultado el que más tarde fueron liberados todos los detenidos.

Trece de los quince componentes del Comité de Fábrica han sido sancionados por el Gobernador Civil. A cuatro de ellos se les ha impuesto una multa de 37.500 pesetas y a los nueve restantes de 25.000.



### Importar lo que se debería exportar

Ya está bien que España, que por su peculiaridad debería ser la despensa de Europa, tenga que importar carnes de Argentina y... hasta de Rusia. De la Argentina se anuncia para el 23 de julio un embarque de 1.750 toneladas de carne congelada con destino a nuestro país. Con este embarque se reanudarían las importaciones de carnes de aquel país a nuestro Del otro, de Rusia, ya se consumen buenas cantidades de carne congelada.

Pero lo que ya resulta de locura, es que se importen grandes cantidades de aceite de soja, por valor de unos 70 millones de dólares, destruyendo así el mercado del aceite español. Al quedar paralizada la venta de nuestro producto, la Comisaría General de Abastecimientos ha tenido que cargar, a los precios de garantía, con la casi totalidad del aceite producido últimamente, para venderlo luego, poco a poco según las posibilidades.

El Presidente de la Cámara Agraria de Sevilla ha declarado: « Como el precio de la soja es más caro en el exterior que lo obligado a vender al público de



España —23 pesetas el litro envasado— resulta que el Ministerio de Hacienda tiene que subvencionar con más de mil millones de pesetas anuales a los importadores de soja. »

Alguna explicación nos da el Presidente de dicha Cámara, cuando dice: « Siendo el de soja un aceite malo, quizá el peor del mundo, gracias a estas subvenciones se están dedicando una gran parte a las mezclas clandestinas, con pingües beneficios para unos cuantos desaprensivos. »

Como puede verse, en esto como en otras muchísimas cosas, la incapacidad del régimen para explotar las posibilidades naturales de España es manifiesta e indignante. En cambio, el importador materias que se pueden producir en nuestro suelo en cantidades que hasta permitirían la exportación, facilita realizar grandes negocios a los aprovechados de la Cruzada.

mero de asistentes y al mismo tiempo se facilita su vigilancia. Agentes de uniforme (no podemos contar los de paisano) ocupan las cuatro esquinas del cuadrado, controlando en cualquier momento la situación.

Se me ocurre que con esto pretenden poner dificultades al curioso y amigo de las estadísticas. Y acude a mi mente el recuerdo de la guerra de liberación argentina. Cuando los partes de guerra franceses daban cuenta de que « en el día de ayer fueron muertos 83 bandoleros... », el total de cifras alcanzaban números que hicieron al FLN acusar a Francia de genocidio. Entonces, las autoridades redactaban sus partes sin precisar el número de bajas enemigas: « cierto número de rebeldes fueron muertos... ». Es, naturalmente, una asociación de ideas.

allá de la muerte? Tal proceder de tal régimen.

Los avilesinos se muestran orgullosísimos desde que les habló el Jefe del Estado. El rebaño de incondicionales parece que andaba un tanto a la deriva porque no tenían mucho contacto con el mayoral. Pero ahora ya están contentos. Franco les ha dicho: « ¡ Mientras que yo subsista no os faltará la voz de mando! » Y ellos tan felices. Conste que me refiero a las noticias de la prensa. Me guardo mucho y muy bien de ofender a los avilesinos, mis paisanos, haciendo de ellos tabla rasa. Sus sabrosos comentarios, en « chigres » y tajos de trabajo, son un rotundo mentís a la « masiva, entusiasta y enervada muchedumbre ».

go. » ¿ Y el otro medio? ¿ Con quién está? Ya vemos a la Político-Social y a la Benemérita haciendo indagaciones y separando a los « buenos » de los « malos », pues... (En este momento me aclaran que Medio Cudeyo es una villa de la provincia de Santander, 6.000 habitantes, ganadería, agricultura, etc., etc.) Pero, no obstante veo a los mediocudeyenses haciendo planes para reducir futuras pancartas de modo menos comprometedor. De otra manera veo que le cambian el nombre al pueblo.

« Nubecilla » final: Como, por lo visto, no hay bastantes asociaciones que perpetúen « la Cruzada » se viene hablando de crear la « Hermandad... ¡ de nietos! de alféreces provisionales ». Ideas tan chuscas no se ven ni en el carnaval de Río. Pero, ya se sabe, « España es diferente ».

PACHIN

### Los peligros del autobombo

Con este título publica « El Norte de Castilla », de Valladolid, un editorial que reproducimos. No necesita comentario por nuestra parte. Dice así:

« El espectador habitual de la televisión que no tuviese otros medios de información y por una imposible hipótesis no tropezase con las dificultades diarias ni tuviese medios de contrastar lo que en aquella se dice cada día, pensaría vivir en el Edén Tan idílica y unilateral es la información, que sobre el interior del país se le suministra desde la pequeña pantalla, haciendo además contrastes y desastres que cada día también se le cuentan de más allá de nuestras fronteras. Esta postura de televisión ha ido tan lejos, que mientras la prensa nacional estaba informando de nuestros propios disturbios estudiantiles, en la pequeña pantalla solamente se hablaba de las perturbaciones de la misma clase que ocurrían en el extranjero, sin una sola mención para las nuestras.

Los discursos de nuestros hombres públicos suelen ser, asimismo, de un triunfalismo excesivo y repercutir sonoramente en un coro de aplausos aún más amplio. Con las naturales excepciones, evidentemente, pero entre todos estamos educando a los españoles en una especie de perpetua y feliz infancia espiritual, en una autosatisfacción que raya en el narcisismo y que nos esteriliza para los grandes proyectos comunes; que nos arrebató esa perpetua insatisfacción, a pesar de todos los avances, que es la fuente y la consecuencia del verdadero patriotismo. Pero, además, nos falsea la conciencia de nuestra propia situación de la misma realidad de las cosas y nos crea una no menos infantil psicología de « los primeros », « los mejores » y « el no va más », en cada plano de la vida, hasta que esa realidad nos pespierta con su brutal presencia.

Por otra parte, la información que supone la prensa, la radio, la televisión, el comentario o el discurso político es una condición esencial de la madurez ciudadana, y simplemente humana, para hacer posible la libre opinión y la libre participación en la empresa pública. Sustituirla por el autobombo o la retórica triunfalista es ciertamente un desprecio de ese hombre y una complicidad con esas circunstancias de ceguera y de inconsciencia que lo condenan a ser masa en vez de pueblo activo y responsable. Es menospreciar la madurez de todo nuestro pueblo el seguirle sirviendo narraciones de hadas, y todos nosotros, si seguimos haciéndolo, no tendremos ningún derecho a quejarnos de que, entre el hombre ese de la calle, persistiendo ese nefasta desinterés por la cosa pública, y esa apena velada indiferencia por una prensa o una televisión que, en vez de una documentación sobre lo que sucede cada día, necesaria para formar una conciencia, le sirven con harta frecuencia tartas a la crema y frívolos autobombos. »

## NUBES DE VERANO

Este cálido verano se nos presenta con unos refrieros adicionales de calor. Me refiero a las vitaminas térmicas que hemos de soportar a través de los órganos de difusión, en compactas, bien alineadas y monolíticas dosis. Los portavoces del régimen operan a destajo y no desdeñan momento ocasión ni lugar para ejercer su oficio. Concentraciones aquí, reuniones allá y conmemoraciones acullá, bien sazonadas de discursos, soflamas y arengas, forman la base de los periódicos, la Radio y la TV. Los « diuros » del régimen aprovechan siempre la menor coyuntura para hablar de las fuerzas armadas, « la columna vertebral de la patria », lo dispuestos que se encuentran las centuriones a sentar las costuras a todos aquellos que no comulgan con el Movimiento y su espíritu, la Ley Orgánica y los extraños flecos que envuelven y disimulan la híbrida y misteriosa criatura.

Entretanto, un poco a vuelateca, veamos algunos aspectos de esta diferente España.

El pasado día de San Juan, onomástica del Conde de Barcelona, supuso un día negro para los seguidores realistas. Unos cuantos gobernadores civiles (curiosa coincidencia) prohibieron los actos —de tipo particular, por otra parte— que se habían anunciado por tal motivo. Los monárquicos se callaron la boca como difuntos y solamente « ABC » adobó el moral guantazo dedicando una « separata » del diario al supuesto pretendiente a la corona española.

A todo esto, « el bienmandao » Juan Carlos, obediente y sumiso, va y viene donde le mandan. Bien pagado quehacer, a cargo del presupuesto que sale de los bolsillos de los pacientes españoles.

Pero « ABC » tiene hoy —13 de julio— especial motivo de orgullo y esperanza. De ahora en adelante «... el heredero de la Corona presidirá los actos nacionales, después del Jefe del Estado... » Brillante noticia para los « abecedarios », especialmente para nuestro inefable Cortés Cavanillas, a quien suponemos pertrechándose de ropa interior impermeable, en vista de las circunstancias.

El Tribunal de Orden Público se ha sacado de la manga unas arbitrarias novedades que han molestado a los periodistas madrileños. Alguno de ellos ha expuesto la cuestión, criticando desfavorablemente esta decisión que atañe a un sector muy importante de la vida española. Se trata de que las oficinas del citado tribunal no facilitarán más información a los periodistas. El que quiera saber algo tendrá que acudir a las vistas de las causas, como

cada hijo de vecino. Por otra parte, la cosa no es tan fácil como parece. Los juicios importantes se celebran a puerta cerrada « por razones de orden público ». Además, los que son de audiencia pública cuentan con el inconveniente de que sólo pueden entrar los que tengan asiento disponible. Es decir, de ahora en adelante no se puede estar de pie en la sala. Con esto se reduce el nú-

mero de asistentes y al mismo tiempo se facilita su vigilancia. Agentes de uniforme (no podemos contar los de paisano) ocupan las cuatro esquinas del cuadrado, controlando en cualquier momento la situación.

### EN SEVILLA

## Los obreros portuarios hacen la huelga

Unos ochocientos obreros del puerto de Sevilla se pusieron en huelga el día 19 de julio, paralizando totalmente las operaciones de carga y descarga de los cerca de veinte barcos surtos en el puerto. Las causas son el haberse aplicado nuevas normas en el abono de la paga extraordinaria del 18 de Julio, que este año se ha realizado mediante una escala proporcional con las categorías profesionales. Esta nueva modalidad ha perjudicado en sus percepciones a buena parte de los obreros, produciendo un gran malestar.

Los obreros, que llegaron al edificio de la Sección de Servicios Portuarios, se negaron a respon-

der a la llamada que cotidianamente se hace para asignar a cada uno el trabajo del día.

Acudieron el delegado de Trabajo y funcionarios del sindicato oficial, decidiendo hacer una reunión en la Delegación Provincial de Trabajo con asistencia de las autoridades de la Marina, del Puerto, Cámara de Comercio, Instituto Social de la Marina, representantes de la empresa y de los trabajadores. Se acordó realizar un estudio de las normas para la aplicación de los salarios diferidos, proponiéndose una readaptación de las mismas. Ante ello, los obreros dieron por concluida la huelga.

manteniendo la huelga. Como anteriormente, los obreros se presentaron en la lonja de los Servicios Portuarios, pero mantuvieron su negativa a reanudar las faenas. Se celebró entonces una reunión en la Delegación Provincial de Trabajo con asistencia de las autoridades de la Marina, del Puerto, Cámara de Comercio, Instituto Social de la Marina, representantes de la empresa y de los trabajadores. Se acordó realizar un estudio de las normas para la aplicación de los salarios diferidos, proponiéndose una readaptación de las mismas. Ante ello, los obreros dieron por concluida la huelga.

## Ante la intransigencia de la empresa, los obreros de la "Fasa-Renault" de Sevilla mantienen la huelga

Continúa la huelga que los trabajadores de la empresa automovilística « Fasa-Renault » de Sevilla iniciaron el 10 de julio. La mala fe de la empresa, los expedientes dilatorios del Gobierno Civil, de la Delegación Provincial de Trabajo y de los sindicatos del Gobierno, están prolongando y agravando un conflicto que hubiera tenido fácil solución si se procede con justicia desde el primer momento. Ya dimos cuenta la semana pasada del origen del mismo. Aunque se ha abierto expediente al médico y al practicante de la empresa, acusados de negligencia en los servicios sanitarios y del estado grave en que se encuentra el joven obrero Manuel Ency Albaiceta, la empresa mantiene con terquedad el despido de quince obreros. Y es esta intransigencia la que hace que la huelga se continúe.

Cada día, a primeras horas de la mañana, los obreros acuden a las puertas de la factoría acom-

pañados de sus esposas, toman conocimiento del estado del conflicto y se vuelven a sus casas. Los alrededores de la fábrica están tomados por la fuerza pública, que no tolera la formación de grupos. Una comisión de mujeres, esposas de huelguistas, ha visitado al cardenal arzobispo y al gobernador civil para denunciarles la actitud antisocial de la empresa. Además, quinientas mujeres han firmado una carta en el mismo sentido dirigida al gobernador civil. Miembros del jurado de empresa se han trasladado a Madrid para plantear el problema a la dirección de la empresa, cuyo presidente del Consejo de Administración, como es sabido, es el hermano del Caudillo Nicolás Franco Bahamonde, uno de los personajes más inmorales del régimen. Se ha puesto también el asunto en manos de la Magistratura de Trabajo y de los Ministerios afectados, pero el poder de la dirección de la empresa es

superior a todos y hace lo que le da la gana.

Los trabajadores, solos, tienen que luchar contra esas poderosas fuerzas coaligadas contra ellos. Y por si fuera poco, el delegado provincial de Trabajo, en vez de proceder con arreglo a la justicia, ha aconsejado a los obreros la vuelta al trabajo sin condiciones, ya que sabía oficialmente que podía haber más cartas de despido.

Los obreros están recibiendo escritos de adhesión de otras empresas metalúrgicas en los que felicitan a los huelguistas por la unión y resolución que están demostrando. Compañeros de otras empresas están recaudando dinero para ayudar a los obreros en paro. Algunos comerciantes de la barriada de San Jerónimo, en la que viven gran parte de los obreros de la empresa por estar allí enclavada la factoría, han decidido dar comestibles fiados mientras dure el conflicto.









